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１月教育委員会定例会 会議録 

 

１ 日 時    令和６年１月 26日（金）13時 15分から 14時 42分 

２ 場 所    豊後高田市役所真玉庁舎教育委員会室 

３ 出席委員 

教育長     河野 潔 

職務代理者   大嶽由美子 

委員      高井 郁朗 

委員      松成 康男 

委員     護城 和代 

４ 事務局 

   教育総務課長      植田 克己 

   学校教育課長      河野 政文 

５ 書 記 

総務管財係長  岩田 隆宏 

６ 議 題 

 １ 教育委員会事務局１月執行経過報告及び２月行事予定について 

 ２ 議題 

（１）令和６年度大分県小・中学校職員の昇任及び人事異動の内申について 

（２）防災教育の推進について 

（３）進路指導状況について 

（４）教育情報化の推進について 

（５）総合教育会議の開催について 

その他 

 

 

開会あいさつ   教育長から開会あいさつ 

議事進行     大嶽職務代理者 

 

 （大嶽職務代理者） 

  それでは、只今から、令和６年第１回定例教育委員会を開会いたします。 

会議次第に沿って進行します。 

 

〇教育委員会事務局１月経過報告について（資料１～２ページ） 

教育長から１月執行経過報告について、資料にもとづき説明。 
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・１月 ２日  令和６年 二十歳のつどい 

・１月 ４日  冬休み特別講座（～５日） 

・１月 ９日  市長報告会（全国中学校駅伝大会、都道府県対抗中学ﾊﾞﾚｰﾎﾞｰﾙ大会） 

・１月 12日  部落解放同盟大分県連合会荊冠旗開き 

・１月 13日  文化財防火デー 文化財防火訓練 

・１月 14日  ホーランエンヤ 

・１月 15日  進学部会 

  ・１月 16日  栃木県鹿沼市議会行政視察教育福祉常任委員会 

  ・１月 18日  兵庫県朝来市議会行政視察 

  ・１月 23日  県人権・部落差別解消教育研究協議会第 40回通常理事会 

  ・１月 24日  ふれあいマラソン大会実行委員会 

  ・１月 29日  沖縄県行政視察 

 

 （各委員） 意見・質問等なし。 

 

 

〇教育委員会事務局 12 月行事予定について（資料３ページ） 

教育長から事務局 12月行事予定について、資料にもとづき説明。 

・２月 ６日  県立高校推薦入試（～７日） 

・２月 16日  豊後高田市総合教育会議 

・２月 28日  議会開会 

 

（高井委員） 高校の推薦入試の内容とはどのようなものなのでしょうか？ 

 

 （教育長） 

  高等学校によって異なります。 

高田高校の場合、普通科のみですので、内申書、面接が中心になります。 

 

 （各委員） その他、意見・質問等なし。 

 

 

〇令和６年度大分県小・中学校職員の昇任及び人事異動の内申について 

（資料４ページ） 

 教育長から今後の進め方、流れなどを説明。 

 

 （各委員） 意見・質問等なし。 
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○防災教育の推進について（資料５ページ） 

 学校教育課長から資料に沿って説明。 

 

（高井委員） 市内中学校と高田高校のスリッパを取り扱ってきた。 

今春からの対応として、高田高校からは、踵に伸縮性のある布 

付きのスリッパよりもシューズに近い製品を頼まれている。 

材質はゴム製のもの。踵部分が付いているので、避難する際に 

避難しやすいと考えられます。 

高田高校は既にそのタイプに決定しています。 

中学校、高校共に同じ製品を導入するとなれば、保護者負担の 

軽減にもつながると思っています。 

金額としては、税込み 2,300円。従来のスリッパが税込み 1,400 

円なので幾分高くなっています。 

 

（大嶽職務代理者） 防災の観点から、来賓についてもシューズを持参という 

ことですが、体育館シューズでよいでしょうか？ 

 

 （教育長） 

  家にある上履き用のシューズで結構です。 

防災教育の一環として、皆さんが履いていただくことで、子ども達にも自覚

を促すことにもつながると思いますので、ぜひご協力をお願いします。 

 

（大嶽職務代理者） このシューズの取り組みが話題になったのは最近のこと 

          でしょうか？ 

 

 （教育長） １月１日の能登半島地震を受けてのことであります。 

 

（松成委員） 関連して、学校における防災訓練についてですが、各学校は年

に１回など計画して、実際に避難する場所に行ってみるなどの

訓練はやっているのでしょうか？ 

 

 （学校教育課長） 

  全ての学校で自校のグラウンドを第１避難場所として設定し、各教室から

の避難ルートの確認を含む訓練を毎年行っています。 

直近では、阪神・淡路大震災の日にあわせ、地震災害を想定した避難訓練を 

実施した学校も２校あります。 
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（松成委員） イメージしていたものとしては、地元の香々地小学校であれば、

八坂神社が指定の避難場所になっていると思うのですが、国道

を渡っての移動となるために難しい面はあるのかもしれませ

んが、そこに実際に行ってみたりといった訓練まではやってい

ないのでしょうか？ 

 

 （学校教育課長） 

  個別の訓練内容の詳細までは把握していませんが、ある中学校では国道を

渡り、実際に高台の避難場所まで行くことをやっている学校もあります。 

 

 （教育長） 

  ４月から翌年の３月までの年間の教育課程というものがあって、その中に

防災・減災教育が最低、学期に１回は入っています。 

  特に、香々地小学校、真玉中学校、呉崎小学校は海抜０ｍ地帯であり、震災

で津波の影響を受ける可能性が高い学校については、県から防災教育の専門

官が来て、授業をするということもやっています。 

  この３校については、津波が来るとなれば、第１には校舎の上階に上がると

いった垂直非難が重要である、そして、様子を見てその後、高台の指定避難場

所に移動するといったことを県の指導者のもと、訓練しているところです。 

 

 （各委員） その他、意見・質問等なし。 

 

 

○進路指導状況について（資料６ページ） 

 学校教育課長から資料に沿って説明。 

 

 （各委員） 意見・質問等なし。 

 

 

○教育情報化の推進について（資料７ページ） 

 学校教育課長から資料に沿って説明。 

 

（大嶽職務代理者） ネクストＧＩＧＡに向けたということですが、現在の 

          ＧＩＧＡスクール構想を推進していくうえでの市内の 

課題としては、何かあるのでしょうか？ 
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 （学校教育課長） 

  良い点としては、授業の中で自分の想いや考えをタブレットを活用してプ

レゼン形式で発表する力が身についていくであったり、家に持ち帰ってタブ

レットで宿題や勉強すると、すぐに答え合わせができるなど、ペーパーだけで

は無く、タブレットを活用した機会は確実に増えていると思います。 

  しかし、持ち帰り等を行っている関係で、タブレットの破損であったり、周

辺機器の紛失といった課題があると思っています。 

 

 （教育長） 

  通信環境や端末に不具合が生じた場合は、全体が止まる危険性もあるとい

うことが課題であると思っています。 

そのようなことも想定されますので、いつでもそういった課題に対応できる

方法として紙媒体であったり、教科書的なものは必要だと、それがネクストＧ

ＩＧＡということの中で、そういった状況にも対応できる能力を教職員に身に

着けてもらうということも説明があるのではないかと思っています。 

 

（大嶽職務代理者） 持ち帰りの中で端末が壊れてしまうということが結構 

          あるのではないかと思いますが、現状はどうですか？ 

 

 （教育総務課長） 

  端末が割れるであったり、壊れてしまって交換するということについては、 

ある程度想定の中で導入をしています。 

 

 （各委員） その他、意見・質問等なし。 

 

 

○総合教育会議の開催について（資料８ページ） 

 教育総務課長から資料に沿って説明。 

 

 （各委員） 意見・質問等なし。 

 

 

 （大嶽職務代理者：議事進行） 

  議事等が全て終了しました。 

  その他について、事務局から説明をお願いします。 
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  ・令和６年二十歳のつどい参加状況等の報告について（教育総務課長） 

  ・全国都道府県対抗駅伝競走大会の結果について（学校教育課長） 

  ・第 70回文化財防火デー六所神社防火訓練の報告について（教育長） 

  ・令和５年度小学校・中学校、幼稚園の卒業式、卒園式及び令和６年度入学 

式、入園式の日程について（学校教育課長） 

  ・令和７年度文教施策と予算に関する要望事項について（教育長） 

 

 

○その他 次回の開催について 

 次回は２月 22日 木曜日の 16時 00分からに決定。 

 

以上閉会。 

 

 


